

SEGUNDO, UN LÍDER BARRIAL



Conozca la historia de este dirigente local, que trabaja por el bienestar de su sector. **PÁG. 2**



Empresas compartieron sus buenas prácticas ambientales a propósito del Día Mundial del Ambiente. **PÁG. 2**



Estudiantes del barrio San Felipe fueron capacitados por voluntarios de Holcim Ecuador en seguridad vial como parte de la Jornada de Salud y Seguridad.

PÁG. 2



BARRIO CHAN CUMPLE 150 AÑOS

En el barrio Chan, perteneciente a la parroquia Eloy Alfaro, se realizó el pregón de fiestas por sus 150 años, organizado por

la directiva y el club de sacerdotes, en honor a su santo patrono “Jesús del Gran Poder”.

PÁG. 3



LOS VECINOS PRESENTAN PROPUESTAS DE PROYECTOS

Durante el mes de julio los moradores de los barrios cercanos a la Planta Holcim Latacunga presentaron sus proyectos para acceder al Fondo Concursable. **PÁG. 3**



¿Cómo ir de vacaciones en este verano con un bajo presupuesto? **PÁG. 4**

EL PERSONAJE

UN HOMBRE COMPROMETIDO CON SU BARRIO

Mi nombre es Segundo Lozada y vivo con mi esposa en el barrio Chugchilan, soy padre de seis hijos y vengo de una familia humilde.

Soy el segundo de cuatro hermanos, desde muy temprana edad tuve que trabajar para ayudar a mi madre y a mis hermanos en sus estudios, trabajé como agricultor en la Costa y en Quito como albañil hasta mis 55 años.

Siempre he estado comprometido con mi barrio, empecé como dirigente de procurador síndico de la iglesia y luego como primer vocal.

Uno de los recuerdos que tengo es que con la ayuda de todos salimos adelante. No contábamos con agua, pero con el apoyo de



organizaciones privadas, con el préstamo que pedí y con la ayuda de los miembros del barrio logramos sacar el agua por medio de unos pozos y cubrir al barrio con agua

y medidores. Actualmente soy presidente del Seguro Social Campesino del IESS y presidente de mi barrio. Apoyo a la labor de Holcim como facilitador; es decir, llevo las

noticias de las necesidades que requiere el barrio y la ayuda que necesitamos. Ellos con las posibilidades que tienen nos ayudan y nos brindan talleres como el de ahora

del Fondo Concursable.

Este programa me ayudó con árboles para sembrar alrededor del agua y con quintales de cemento para reforzar las paredes del seguro.

En los talleres que brinda Holcim he aprendido mucho, nos enseñan cómo ser líderes y hasta he podido visitar la planta en Guayaquil. Estoy muy agradecido con Holcim porque su trato ha sido bueno, me han enseñado muchas cosas y espero que esa buena relación se siga dando.

“Con la ayuda de los miembros del barrio logramos sacar el agua.”

CAPACITACIÓN

SEGURIDAD VIAL, UNA FORMA DE CONVIVENCIA

Unos 50 estudiantes de la Unidad Educativa Ana Páez, ubicada en el barrio San Felipe en Latacunga, fueron parte de una jornada de conocimiento y diversión. Voluntarios de Holcim Ecuador compartieron con ellos información sobre buenas prácticas de seguridad vial y convivencia.

Esta actividad es parte de la Jornada de Salud y Seguridad, una iniciativa de Holcim Ecuador que se realiza una vez al año durante un mes.

En esta ocasión los voluntarios llegaron a las escuelas aledañas a la Planta Holcim Latacunga para sensibilizar a los estudiantes sobre las medidas que se deben tomar en cuenta para reducir accidentes en las vías. De este modo se crea una convivencia más armónica entre los vecinos.



AMBIENTE



UNA PLANTA CEMENTERA QUE GUIDA EL MEDIO AMBIENTE

El ambiente se merece una fecha especial y por eso cada 5 de junio se celebra su Día Mundial.

Latacunga no se quedó atrás y convocadas por la Prefectura de Cotopaxi, varias instituciones com-

partieron sus buenas prácticas ambientales. Luis González, representante de Holcim Latacunga, explicó que la planta cumple con los más exigentes estándares para sus operaciones de

carácter tecnológicos, ambientales, sociales y de seguridad.

“Comprometidos con el bienestar de las comunidades, desde finales del 2016, la planta cuenta con un muro subterráneo, que reduce las vibraciones que puedan resultar de la operación”, expresó.

Entre otras buenas prácticas están: la disminución de consumo de agua, combustible y energía a través de la implementación de paneles solares, la reforestación de 13 mil árboles con especies nativas en las canteras y el transporte de materia prima a través de bandas cubiertas o encapsuladas, diseñadas para reducir el polvo y el ruido.

PROYECTOS

EL FONDO CONCURSABLE DE LA FUNDACIÓN HOLCIM YA ESTÁ AQUÍ



Durante el mes de julio del 2018 los vecinos de los barrios cercanos a la Planta Holcim Latacunga presentaron sus proyectos para acceder al Fondo Concursable que cada año beneficia a proyectos de desarrollo local. La iniciativa está dirigida para emprendimientos existentes y nuevos, negocios urbanos que ofrezcan productos y servicios comunitarios, grupos juveniles (música, teatro, danza, etc.), proyectos no agropecuarios (se analizarán iniciativas de comercialización de origen agropecuario) y bancos comunitarios.

Para que los vecinos conozcan mejor sobre el Fondo Concursable y sus beneficios, el Comité de Acción Participativa (CAP) Latacunga, mesas de diálogo, formado por moradores y representantes de Holcim, se reunió en el barrio Chan, el

pasado jueves 31 de mayo. Desde el 2013, año en que inició esta actividad, se han beneficiado 99 emprendimientos con una inversión de \$243.000. Todo empieza con la presentación de un proyecto, el análisis del mismo y el otorgamiento

99
Emprendimientos se han beneficiado del Fondo Concursable.

de los insumos necesarios para que las ideas tomen fuerza y salgan adelante.

Y es que para Holcim Ecuador, el equilibrio entre lo económico, lo ambiental y lo social es de gran importancia. “Para nosotros es igual de importante vender cemento que trabajar con nuestras comunidades vecinas y

tener un buen desempeño ambiental”, comenta Alejandro Muñoz, especialista de Responsabilidad Social Corporativa de la Fundación Holcim.

Estos beneficios son reconocidos por los vecinos de los 12 barrios aledaños a la planta.

María Lagla, moradora del barrio San Rafael, explica que participó en el concurso en asociación con su hermana y recibir una respuesta positiva ha sido una de las mayores alegrías de sus vidas. Lo mismo opina Marcos Collaguaso, presidente del comité promejoras del barrio Santa Rosa de Pichul, “el Fondo Concursable ayuda a muchas personas que no tienen para poder invertir en algo y salir adelante. Actualmente nos están apoyando para hacer un macro proyecto para la parroquia Eloy Alfaro con agua potable”.

COMUNIDAD

Hace 150 años, uno de los barrios más coloridos de la parroquia Eloy Alfaro fue fundado. Se trata de la localidad de Chan, ubicada al sur de la ciudad de Latacunga.

Este maravilloso lugar festejó su creación, el pasado 27 de mayo, con la tradicional fiesta en honor a su patrono Jesús del Gran Poder. La directiva del barrio y el club de priostes del lugar fueron los organizadores del agasajo. Juan Topa, vecino del sector, que se desempeña como coordinador del Comité Pro-Mejoras, cuenta que el barrio se fundó con el nombre de Chan en 1867, tiempo que coincide con la emancipación en San Felipe. Junto con Chan se formaron cuatro barrios que luego, en el año 1910, dieron paso a la parroquia Eloy Alfaro.

Desde entonces las fiestas de fundación son también celebraciones católicas. El pregón de

fiestas estuvo encabezado por Patricio Sánchez, alcalde de Latacunga.

En el desfile participaron 17 comparsas de los barrios Chan, San Rafael, Guandubamba, Saragozin y San Juan, entre otros, pero solo tres se llevaron a casa el Choclo de Oro, Plata y Bronce respectivamente, como premio a las mejores presentaciones.

Unir a los barrios y a la comunidad, dar a conocer y preservar las manifestaciones culturales, es el gran objetivo de estas fiestas. Así lo explica Washington Tipán, presidente del barrio, para quien dar un nuevo valor a las actividades como la labranza tradicional de la tierra, el tejido manual de sogas, entre otras, es un gran reto.

Para este vecino, eventos como estos permiten poner de manifiesto la riqueza de este lugar e invita a propios y extraños a la próxima celebración.

LOS VECINOS DE CHAN FESTEJARON A LO GRANDE



TIPS

¿VACACIONES CON POCO PRESUPUESTO? SÍ SE PUEDE

El verano llegó y con él las vacaciones. Y aunque viajar sea uno de los sueños de muchas personas, la situación económica a veces no permite que la aventura se concrete o se pueda llegar a destinos lejanos. Sin embargo, nuestra ciudad y nuestro país tienen cientos de lugares que podemos visitar sin gastar demasiado.

A continuación, presentamos una serie de recomendaciones para que estas vacaciones viajar o conocer lugares nuevos sea una realidad.

- Antes de viajar establezca un presupuesto ¿cuánto es lo máximo que puede gastar? Así sabrá qué lugares es mejor visitar.
- Compare precios de transporte y hospedaje. Los hostales o la casa de un familiar es una gran opción para ahorrar.
- En la medida de lo posible trate de llevar su propia comida o pregunte sobre lugares que ofrezcan alimentos de estilo casero.
- Visite los lugares públicos de la ciudad que está conociendo, existen

museos, parques familiares, iglesias, etc., que ofrecen entrada gratuita.

■ Antes de realizar un viaje infórmese con anticipación de los atractivos del lugar, navegue en internet y busque experiencias de personas que ya han visitado aquellos lugares, es muy bueno acoger consejos para estar preparados en las vacaciones.

■ Los alrededores de Latacunga son maravillosos y ofrecen viajes cortos de un día. Entre los principales están: la laguna del Quilotoa, el Centro Histórico de Latacunga, el Parque Vicente León, la Iglesia del Salto, entre otros.



PRIMERA DAMA VISITA CEPT

Rocío González, primera dama del país, llegó a la ciudad de Guayaquil y destinó unos minutos de su tiempo para conocer el trabajo que se realiza en el Centro de Educación para Todos (CEPT), que es parte de Holcim Ecuador, y compartir experiencias destacadas del sector social.

Este centro, que ha sido reconocido internacionalmente por su gestión, tiene como objetivo lograr la vinculación de la empresa privada para potenciar el desarrollo de comunidades sostenibles que se construyen participativamente, buscando un equilibrio entre los aspectos económicos, ambientales, sociales, institucionales y humanos con una perspectiva de equidad a largo plazo y de manera participativa.

VOLUNTARIADO

Minga en Valle Hermoso

Históricamente las mingas son espacios de encuentro entre vecinos con el objetivo de lograr un propósito por medio del trabajo colectivo y colaborativo.

Es una práctica social y ancestral, los pueblos andinos hacían grandes obras sociales en base a la cooperación de todos los habitantes de un sector.

Y es precisamente eso lo que ocurrió el pasado 5 de mayo cuando los moradores del barrio Valle Hermoso y voluntarios de la Planta Holcim Latacunga se unieron para hacer de este sector de la ciudad un espacio mejor cuidado.

Pero esta no es la primera vez que la minga une a



los vecinos y a los trabajadores de la cementera. Esta práctica se realiza desde hace algunos años en el lugar. Aproximadamente unas ocho mingas se llevan a cabo cada año en los diferentes barrios que rodean a Holcim.

“El objetivo de estas mingas es para cuidar la naturaleza y que nuestro

parque tenga otra imagen, todos los vecinos quedan invitados para las próximas mingas”, dijo Fabián Vargas, presidente del barrio Valle Hermoso.

Asimismo, Franklin Freire, técnico de la Planta Holcim Latacunga, expresó que estas jornadas fortalecen los lazos de vecindad y que las activi-

dades que realiza la compañía responden a estrategias de desarrollo sostenible de las comunidades.

Mantener el orden y el cuidado de un barrio no solo beneficia a la naturaleza, se ha demostrado que los vecinos comprometidos con el ornato de su lugar de residencia crean ambientes más seguros, donde los niños y toda la comunidad puede compartir momentos de esparcimiento. Y con esto concuerda Gissela Romero, moradora del barrio, quien manifiesta que esta labor beneficia también al turismo local. ¡Felicitaciones a los vecinos de Valle Hermoso por dar el ejemplo!

CRÉDITOS

Textos y fotos:

Germán Cepeda y Ángel Chisaguano, estudiantes de Comunicación Social de la Universidad Técnica de Cotopaxi.

Revisión y diseño editorial:

Rodríguez & Baudoin

Este periódico es el resultado de un convenio entre la Universidad Técnica de Cotopaxi y la Fundación Holcim Ecuador.